

Kreistag
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 25.03.2019

Drucksache Nr. 198/2019 öffentlich

Kommunalwahlen 2019 - Bildung des Kreiswahlausschusses, Nachwahl eines Beisitzers und einer stellvertretenden Beisitzerin

Anlagen: 1
Gäste: Keine

Sachverhalt:

Der Kreistag hat in seiner Sitzung vom 05.11.2018 den Kreiswahlausschuss für die Kreistagswahl 2019 am 26.05.2019 gebildet.

Auf die Drucksache 130/2018 und die Tischvorlage zu dieser Drucksache wird Bezug genommen. Vorberaten wurde dies vom Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit in seiner Sitzung am 22.10.2018.

Der Kreiswahlausschuss besteht aus dem Landrat und mindestens 4 Beisitzern/innen. Auf Vorschlag der Verwaltung wurden insgesamt 10 Beisitzer/innen und 10 stellvertretende Beisitzer/innen bestimmt und wie folgt besetzt:

CDU	3 Beisitzer/innen
Freie Wähler und SPD	jeweils 2 Beisitzer/innen
GRÜNE, FDP und AfD	jeweils 1 Beisitzer/in

Die Beisitzer/innen wurden durch die im Kreistag vertretenen Fraktionen und die AfD benannt und entsprechend gewählt.

Haben Mitglieder des Kreiswahlausschusses die Absicht, sich doch noch als Wahlbewerber für ein Kreistagsmandat aufstellen zu lassen, so sieht das Kommunalwahlrecht vor, dass diese Mitglieder aus dem Kreiswahlausschuss ausscheiden (§ 15 Abs. 2 KomWG).

So musste bereits zur Kreistagsitzung vom 05.11.2018 aus dem FDP-Vorschlag als stellvertretender Beisitzer Herr Dr. Michael Klotzbücher, wohnhaft in Donaueschingen durch Herrn Josef Reith, ebenfalls wohnhaft in Donaueschingen ersetzt werden.

Zwischenzeitlich haben weitere gewählte Personen mitgeteilt, dass sie sich als Wahlbewerber für ein Kreistagsmandat aufstellen lassen wollen.

Aus dem Vorschlag der SPD-Fraktion wird Herr Gerhard Dingler, wohnhaft in Königsfeld als stellvertretender Beisitzer ausscheiden. Er soll durch Frau Beate Künkel, wohnhaft in Villingen-Schwenningen als neue stellvertretende Beisitzerin ersetzt werden.

Weiter scheidet aus dem Vorschlag der GRÜNEN Herr Klaus Pfaehler, wohnhaft in Villingen-Schwenningen als Beisitzer aus. Für ihn wurde von der Fraktion Herr Wolfgang Hirlinger, ebenfalls wohnhaft in Villingen-Schwenningen vorgeschlagen.

Über diese beiden Veränderungen hat der Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit in seiner Sitzung vom 25.02.2019 vorberaten und einen entsprechenden Empfehlungsbeschluss an den Kreistag gefasst.

Am 11.03.2019 wurde der Geschäftsstelle mitgeteilt, dass aus dem Vorschlag der CDU-Fraktion Herr Peter Müller, wohnhaft in Hüfingen, als Beisitzer ausscheidet. Er soll durch Herr Martin Keller, wohnhaft in Bad Dürkheim als neuer Beisitzer ersetzt werden. Diese Änderung konnte daher nicht im Ausschuss vorberaten werden.

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Verwaltung befürwortet die Vervollständigung der Beisitzer/innen des Kreiswahlausschusses und deren Stellvertreter/innen.

Da der Kreiswahlausschuss erstmals am 04.04.2019 zusammentritt, ist eine entsprechende Beschlussfassung in dieser Kreistagssitzung noch möglich.

Auch ohne die Nachwahl von Frau Künkel, Herr Hirlinger und Herr Keller wären zwar die Mindeststärke und die Beschlussfähigkeit des Kreiswahlausschusses noch nicht gefährdet.

Mit der Nachbenennung dieser Personen bliebe dann aber der vorgeschlagene Proport unter den Fraktionen und der AfD gewahrt.

In der Anlage ist der komplette Kreiswahlausschuss aktualisiert um die neuen Mitglieder aufgeführt.

Beschlussvorschlag:

Bildung des Kreiswahlausschusses - Nachwahl eines Beisitzers und einer stellvertretenden Beisitzerin

1. In den Kreiswahlausschuss wird als neue stellvertretende Beisitzerin **Frau Beate Künkel**, wohnhaft in Offenburger Str. 27, 78048 Villingen-Schwenningen gewählt.
Sie tritt an die Stelle des bisherigen stellvertretenden Beisitzers Herrn Gerhard Dingler, Ostlandstr. 2, 78126 Königsfeld im Schw.

2. In den Kreiswahlausschuss wird als neuer Beisitzer **Herr Wolfgang Hirlinger**, wohnhaft in Kalkofenstr. 16, 78050 Villingen-Schwenningen gewählt.
Er tritt an die Stelle des bisherigen Beisitzers Herrn Klaus Pfaehler, wohnhaft in Meraner Str. 35, 78052 Villingen-Schwenningen.
3. In den Kreiswahlausschuss wird als neuer Beisitzer **Herr Martin Keller**, wohnhaft in Riedäcker 26, 78073 Bad Dürkheim gewählt.
Er tritt an die Stelle des bisherigen Beisitzers Herr Peter Müller, wohnhaft in Hubertusweg 6, 78183 Hüfingen.